

LEIGHTON EN EL PDC:

"Hasta con el Diablo la DC Defenderá Democracia"

"Si el día de mañana, y Dios no lo quiera, amenaza a Chile una hecatombe constitucional nos uniremos con la derecha o con el diablo para defender la Democracia". Así explicó anoche el diputado Bernardo Leighton, la posición sin complejos del PDC, durante el acto de solidaridad y lealtad al partido que efectuaron en esa sede centenares de militantes.

Refiriéndose a los parlamentarios que abandonaron el PDC, Leighton recordó que ellos se han justificado anunciando problemas de conciencia. Pero estos problemas, dijo, son consecuencia de un juicio y todos los hechos han demostrado que no tenían fundamento. "Lo tuvieron todo en el PDC, no se llega al Parlamento si el partido no da todo lo que un Partido puede dar. Han tenido fraternidad, comprensión y se han formado en el Partido. Pero nos dejan porque se convencen que el Partido ya no es lo que era. Pero en qué instante vieron eso, me pregunto, si aquí no ha ocurrido nada que no sea consecuente con el espíritu y la doctrina del PDC. Más me parece que una nube de irracionalidad ha pasado por el país, nublando ciertas mentes".

A juicio de Leighton, el problema estalló con el voto que presentó al Consejo el ex parlamentario Bosco Parra y la verdad, agregó, es que no entendemos cómo se pudo llegar a plantear algo así. "No hemos pactado y no pactaremos con la derecha, pero a título de qué entender este concepto al alto nivel de un pacto político. Pero es bueno que lo sepan que si el día de mañana, y Dios no lo quiera, amenaza a Chile una hecatombe constitucional, con la derecha o con el Diablo nos uniremos para defender la democracia. Así ha sido, amigos, la tradición del PDC y la tradición chilena. A través de 150 años de historia nos hemos unido para luchar por la grandeza de este pueblo en sus horas difíciles. Pero de ahí a sostener que en la Universidad, que en los Sindicatos, que en los Centros de Madres, también había que andar asustado mirando para no recibir votos de gente de derecha, eso sería condenarnos a entregarles todos los poderes a la Unidad Popular, salvo que se nos crea fan ingenuos que no podemos recibir sino los votos nuestros o de la UP".

PROBLEMAS DE CONCIENCIA

Leighton agregó que hay algo que considerar en los problemas de conciencia en los que se fueron, yo he visto, señaló, hace ya algún tiempo, otros problemas de conciencia en el trabajador de la población, en el estudiante, en el empleado público, en el hombre nuestro que se encuentra en la alternativa de tener que callar para no arriesgar su pan "y ese problema de conciencia es tanto o más respetable que el otro. La DC ha cumpli-



"Va a llegar el momento en que el timón van a tener que devolverlo quienes lo están manejando tal mal", sostuvo el presidente del PDC durante el acto de solidaridad ofrecido por sus camaradas de partido. Eduardo Frei y Radomiro Tomic excusaron su inasistencia, frente a los centenares de militantes que se congregaron hasta en la calle para expresar su respaldo. Todos los oradores, incluyendo al representante, de la JDC, coincidieron que el retiro de algunos camaradas constituye un "error sin fundamento". La reunión terminó en un desfile callejero.

do con su deber para defender a ese hombre. No le estamos haciendo el juego a nadie, salvo asegurar la posibilidad de defender la democracia para seguir adelante con los cambios que este país necesita. Nosotros no corremos riesgos en nuestros cargos por las ideas que sustentamos. Por eso, tenemos que estar al lado de los hombres y mujeres que si lo corren para comprenderlos".

ALLENDE, ¿DERECHISTA?

En otra parte de su discurso Bernardo Leighton hizo mención a las acusaciones que han recibidos como "derechistas". "Parece que el Sr. Allende también se ha puesto derechista, porque hoy (ayer) ha dicho cosas muy terribles. Ha dicho que esta Asamblea Popular que el PS considera indispensable, no es para tanto y que deben ir despacio y no precipitarse, ¿no es eso derechismo?", (risas de los concurrentes).

Luego se refirió a los gritos de sus camaradas avivando a Tomic y a Frei, a su juicio éste no es el momento de levantar nombres ni personas. "Nada debe reemplazar todo aquello que nos es común, incluso sus nombres. A Frei lo elegimos todos, igual que a Tomic y ya llegará el momento de elegir entre éstos y otros nombres. Ahora lo que importa es la DC".

Finalmente sostuvo que el MAPU no estaba muy bien informado, puesto que había anunciado que él y Radomiro Tomic abandonarían el PDC, cosa que a ninguno de los dos se les ha pasado por la mente. Pidió en seguida comprensión para Badilla y, muy molesto porque los presentes comenzaron a reírse, los hizo callar: "La voluntad se demuestra sabiéndose controlarse uno para poder controlar a los demás".

OPOSICION CON OJOS ABIERTOS

El otro orador de este acto de solidaridad fue el presidente del PDC, senador Narciso Irureta. Reafirmó la línea adoptada en Cartagena para luchar por un socialismo comunitario; agradeció con palabras emocionadas a los militantes que han mantenido su lealtad y que siguen firmes, pese a los momentos difíciles en que los han tratado de colocar algunos de sus ex camaradas. Refiriéndose al Gobierno sostuvo que el PDC en ningún momento ha querido hacerle la vida imposible, negándole la sal y el agua como ellos lo tuvieron que soportar durante el Gobierno del Presidente Frei. Mencionó las leyes que han contado con el concurso efectivo de la DC, y

la política sin complejos que han mantenido frente a los nombramientos diplomáticos. Recordó, asimismo, cómo por rechazar dos acusaciones constitucionales contra Ministros de Estado debieron soportar acerbas críticas a lo largo del país.

"No es bueno una oposición encorvada y hacer el papel de los toros ciegos", dijo más adelante Irureta, pero es necesario advertir la crisis económica que se avecina. Con la misma claridad criticó el sectarismo de ciertos partidos de la UP.

"EL LIMON" DEL MAPU

En otra parte de su exposición analizó la actitud del MAPU y sus infructuosos intentos por dividir al PDC. Dijo que el oficialismo se ha servido del MAPU y "lo ha estrujado como un limón al que ahora se bota porque no sirve más", agregando que el último servicio que este movimiento le hacía al Gobierno era una circular confidencial que había llegado a sus manos. Más adelante leyó algunos acápites del documento, los que, por lo ridículos, provocaron carcajadas entre los asistentes. El documento establece que el MAPU debe ser un factor activo en la crisis del PDC y se daban instrucciones para tomar contacto con los elementos populares de esta colectividad. "No valía ni la pena elaborar una circular para esto. Los contactos que existen son tan buenos que me permiten leer hoy este documento que para ellos es confidencial". En otro párrafo se dan las instrucciones para organizar el PIC (Partido de Izquierda Cristiana) que sería la razón legal de la CAC (Organización de Izquierda Cristiana. Con estas siglas, Irureta hizo diversos juegos de palabras demostrando que en estas aventuras risibles se termina cuando el fraccionamiento pretende convertirse en movimiento autónomo.

Refiriéndose a los que se fueron del PDC, el presidente afirmó que si se mantenían independientes como lo habían anunciado, él les deseaba mucha suerte y que ojalá siguieran firmes en sus principios cristianos y en la lucha por el socialismo comunitario. Pero, agregó, que ya tenía antecedentes de que iban a ser un grupo más del oficialismo, asumiendo así la responsabilidad de los errores y desaciertos que ahora presenta esta forma incon-